
№ 項目等 提出された意見等の概要 市の考え方

1

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン P11

・戦略１の健康づくりにもある通り、車に依存せず歩いて
暮らせる地区（医・職・住＋保育園＋食品店）の実現を希
望する。

　生涯にわたって健康で生きがいをもって暮らすことがで
きるためのまちづくりのために、マイカーに過度に依存し
ない歩きたくなるようなまちづくりを重要だと捉え、「健
幸都市」を進めております。

2

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン P19

戦略４でスマートシティの実現に向けた検討とあるが、具
体的にどの地域をモデルにするのか知りたい。

エネルギーを地域で創り出し、賢く消費する仕組みを構築
した「スマートシティ」の実現は、非常に重要だと考えて
おりますが、現段階でどの地域とは決定していません。今
後のエネルギー動向等を考慮して地域に関して検討してい
きたいと考えております。

3

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン P19

・戦略５の集客交流のまちに加えて、戦略４のスマートシ
ティが実現されれば他市からの移住や若年層の定住人口も
増える。短期的には、既存住宅地の空き家活用及び新規住
宅地の拡大等を行い、子育て世代が安価に安心して住める
住宅取得支援をして欲しい。

　「新規住宅地の拡大等」に関しては、平成24年度より月
舘地域の夢見の郷において、被災者支援として半額で販売
しております。「既存住宅地の空き家活用」に関しては、
検討はしておりますが、個人情報等の課題があり、現状と
して難しい状況にありますが、定住や防災の観点で重要な
課題と認識しておりますので、更なる検討を進めたいと考
えおります。
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4

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン P19

・他市で行っているペレットストーブ導入の補助やペレッ
ト購入の補助を期待したい。

　他市で行っているペレットストーブ導入の補助やペレッ
ト購入の補助の再生可能エネルギー補助に関して、現在太
陽光補助事業を進めているとこですが、平成23年２月に策
定した、「伊達市地域新エネルギービジョン」では、将来
的には太陽熱利用、バイオマスボイラー、ペレットストー
ブ、薪ストーブについても、国や県などの補助制度を調査
しながら、対象とする新エネルギーの種類や、それらの補
助内容について検討するとしており、現段階で調査研究し
ている状況です。

5

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン（全般）

・現状は、あまりにも閉塞感が漂い、地域間で温度差があ
るが、この現状から尐しでも脱却するには、町内会の活用
が有効。復興のチャンスをプラス方向に捉えるために、町
内会の活用を多くしてほしい。

　市民協働の観点からも町内会の活用は重要な問題だと認
識しております。今後は、地域自治組織との活用も視野に
入れながら検討していきたいと考えております。

6

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン（全般）

・核家族化が進み、若年層は居住地区を選ぶ時代になって
いると感じる。他市と比較して伊達市の特色やインセン
ティブを打ち出さなければ、震災及び放射性物質の影響も
あり、人口が多く生活環境が良い地域に移住が加速するの
は必然的と考える。

　健幸都市基本構想や認定こども園整備など、他市と比較
して伊達市の独自の取り組み等を積極的に展開していきた
いと考えております。
　なお、震災のピンチをチャンスと変えるために、様々な
施策を検討していきたいと思います。

7

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン（全般）

・単純に人口と比例した縮小均衡路線だけでなく、新たな
試みを実行し、生産年齢人口を増やし、税収を含めてお金
を回すしくみを整えるよう進めていくこと、「攻める市
政」も必要

　策定いたしました、グランドデザインに関しては、伊達
市の将来像の理念等を定めた計画であります。そのため、
御意見については、今後の具体的な取組みを検討する際の
参考とさせていただきます。
　なお、現在市で実施している財政シミュレーションを通
じて、緊縮財政だけではなく、次世代に夢を持てる市づく
りを検討していきたいと考えております。

8

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン（全般）

・市民や来訪者（特に若年層）に対して市の取り組みやお
しらせが絶対的に周知不足と感じるので、維持費が安くて
効果的な情報発信が必要

　平成25年度からホームページリニューアル整備事業に取
り組む予定としております。
　情報発信に関しては、様々な手法があり、維持費等を考
慮して、効果の面からも手法を検討していきたいと考えて
おります。
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9

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン（全般）

・パブリックコメントへの要望で、役所だけでなく、公民
館や図書館及び学校に専用コーナーを設け、恒常的に資料
を自由に閲覧できるようにした上で、あらゆる手段で市民
に周知徹底を働きかけなければ意見は集まらないと考え
る。

　御意見については、今後の具体的な取組みを検討する際
の参考とさせていただきます。
　なお、図書館に置くなど、市民への周知方法に関して検
討していきたいと考えております。

10

伊達市　再生・発展まちづく
りグランドデザイン（全般）

・市民税をどのように使っているか、今後はどのように使
うべきか、困っていることに対応しているか、将来は何が
変わっていくのか、そのあたりのことが小学生でもわかる
ような説明や、興味を持つ仕掛け、気軽に行政に関わるし
くみを検討して頂きたい。

　毎年作成しております「わかりやすい予算書」等で毎年
度の予算について説明はしておりますが、ご指摘を参考
に、今後周知方法等も含めて研究していきたいと考えてお
ります。
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